

**6 Société et Culture**

**Médias/Cérémonie de passation de charges à Gabon-Télévision  
Sébastien Ntoutoume Bekale prend officiellement les rênes**

P.M.M

Libreville/Gabon

**PROMU**, dernièrement, en Conseil des ministres directeur général de Gabon Télévision, Sébastien Ntoutoume Bekale a pris officiellement hier ses nouvelles fonctions. De même que son adjointe, Mme Mireille Dirat. C'est le ministre d'Etat en charge de la Communication et de l'Économie numérique, porte-parole du gouvernement Guy-Bertrand Mapangou, qui a procédé personnellement à leur installation à l'auditorium de la Maison Georges Riwiri. Il était assisté de sa déléguée Chantal Akouosso.



**Le ministre d'Etat Mapangou installant le nouveau DG de Gabon télévision Sébastien Ntoutoume Bekale.**

Plusieurs agents et le directeur général sortant de Gabon Télévision, Jean-Lié Massala étaient présents. Occasion pour Sébastien Ntoutoume Bekale de rassurer le membre du gouvernement et l'assistance de son engagement à res-

ter fidèle à la feuille de route du gouvernement. «*Notre ambition sera toujours de rechercher dans la logique d'une action efficace qui obéira aux attentes du Gouvernement. J'entends par là le professionnalisme dans la rigueur, la discipline*



**Son adjointe Mireille Dirat a été installée à son tour par la ministre déléguée Chantal Akouosso**

et un niveau de transparence optimale dans le fonctionnement de notre service public. Sans oublier la communication et le dialogue permanent », a souligné le nouveau directeur général de Gabon Télévision. Il a, par la suite, promis à

ses collègues de surmonter ensemble les épreuves présentes et éventuelles. Pour terminer, le ministre d'Etat Mapangou a félicité le promu avant de le renvoyer à l'exercice de ses nouvelles à la tête de Gabon Télévision.

**Santé/Prise en charge des grabataires**

**Mutualisation des actions du Samu social et de la CNSS**

R.H.A

Libreville/Gabon

**Par cette convention signée hier, les deux entités entendent renforcer l'accompagnement des personnes impotentes du troisième âge.**

**HIER**, Wenceslas Yaba, coordonnateur général du Samu social, et Nicole Assélé, directrice générale de la Caisse nationale de sécurité sociale ont signé au siège de la CNSS une convention pour la prise en charge des grabataires de la CNSS et de tous les autres. «*Cette convention va apporter la vie, réduire le taux de mortalité et de*

*pauvreté des personnes d'un certain âge qui restent à la maison seules, sans moyens de manger, ni de se mouvoir, ni même de se prendre en charge de quelle que manière que ce soit*», a indiqué le directeur du Samu social. Et de préciser que «*cette signature porte sur une mutualisation des moyens pour aider ces personnes.*» Il a, de ce fait, remercié la directrice générale de la CNSS, le Dr Nicole Assélé qui, malgré la situation actuelle dominée par une récession économique, a permis que cette convention ait lieu pour venir en aide à l'ensemble des grabataires du Gabon. Pour le Dr Nicole Assélé, il était question de mutualiser les actions et les dé-



**Les responsables du Samu social et de la CNSS procédant à la signature de la convention qui, désormais, les lie.**

penses. «*La CNSS a un panier social qui gère les retraités dont la majorité est composée des grabataires. Le service social est là pour accompagner l'action sociale de l'Etat. Au lieu de se disperser, nous estimons*

*que nous devons accompagner le Samu social qui, en retour, met son expertise à la disposition de cette catégorie d'assurés.*» A noter que cette convention ne fait que formaliser une opération déjà effec-

tive sur le terrain. Et pour preuve, «*le Samu social prend déjà soin des malades. Nous n'avons fait que formaliser notre soutien.*» Pour la bonne marche de cette convention et surtout lui garantir un certain succès, les deux organes étatiques ont décidé de mettre à contribution les infirmiers formés et sans emploi de l'INFASS (Institut national de formation d'action sanitaire et sociale) ainsi que les étudiants en sociologie et psychologie de l'Université Omar Bongo (UOB). «*Ils pourront rendre des visites hebdomadaires aux grabataires, discuter avec eux et s'assurer qu'ils sont propres et ne manquent de rien.*»

**Santé/Prévention des épidémies**

**Les experts gabonais renforcent leurs capacités**

E. L.

Libreville/Gabon

**L'ÉCOLE** d'application de santé militaire a servi de cadre hier à un atelier sur "l'exercice de simulation d'activation d'une cellule de crise épidémique". Cet exercice de plusieurs heures s'est déroulé de façon simultanée dans deux autres pays africains, le Cameroun et le Bénin, avec pour objectif de lutter contre les épidémies en Afrique. Des facilitateurs de l'Union européenne travaillent depuis quelques jours avec la partie gabonaise, à savoir les ministères des Affaires étrangères, de la Santé, de l'Intérieur, des Transports,



**La rencontre se tient à l'école d'application du service de santé militaire.**

des Eaux et forêts et de la Croix-Rouge gabonaise. Représentant le ministre de la Santé, Alain Charles Rotimbo, le directeur général adjoint 2, s'est dit satisfait de la tenue de ces

assises. D'autant plus, a-t-il déclaré, que «*cet exercice est le meilleur outil de préparation pour faire face à des situations réelles, notamment épidémiques pour le cas d'espèce.*»

Aussi, a-t-il rappelé que depuis la survenue des épidémies mortelles dues à la maladie à virus Ebola en 2014 en Afrique de l'ouest, qui ont fait près de 13 000 décès, les pays de la région

Afrique de l'OMS dont le Gabon s'attellent à mettre en place des procédures, des équipements et des équipes d'intervention rapide susceptibles de réagir promptement face à une menace de santé publique de portée internationale. C'est dans ce cadre, a-t-il renchéri, que le projet 48 des centres d'excellence de l'Union européenne a formé certains experts gabonais dans la riposte aux épidémies, d'une part, et que le pays s'est doté d'une structure interministérielle pour la riposte aux épidémies dénommée C-COR Gabon. Qui signifie cellule opérationnelle pour la riposte aux épidémies, d'autre part.

**Ici et ailleurs**

• Santé  
**Madagascar : La peste fait ses deux premiers morts**

La peste a fait ses premières victimes de l'année à Madagascar, où les autorités sanitaires ont annoncé avoir recensé depuis août deux cas de contamination mortelle par le bacille, qui avait tué plus de 200 personnes l'an dernier. «*Selon des recensements effectués entre le 1er août et le 13 septembre, on a enregistré huit cas suspects de peste, dont six guérisons et deux décès dans les villages*», a indiqué à l'AFP Manitra Rakotoari-vony du ministère de la Santé publique. Le premier cas mortel a été identifié à Fiananana, au nord de la capitale Antananarivo, le second dans le district d'Ambalavao (centre), a précisé le Dr Rakotoari-vony

• Technologies  
**France : Google s'implante à Paris**



Google a inauguré hier, à Paris, son nouveau laboratoire de recherche en intelligence artificielle, annoncé en janvier lors du sommet de grands patrons mondiaux "Choose France". Le laboratoire parisien devrait employer un noyau dur d'une vingtaine de chercheurs, auxquels viendront peut-être plus tard se greffer des équipes chargées de développer des applications issues des recherches parisiennes. «*Pour l'instant, nous avons recruté cinq personnes, avec l'objectif d'arriver à une quinzaine d'ici à la fin de l'année*», a expliqué à l'AFP Olivier Bousquet, le patron des activités d'intelligence artificielle de Google en Europe, basées à Zurich.

• Musique  
**Etats-Unis : Le chanteur Bob Seger raccroche**

Le rockeur américain Bob Seger, connu pour ses titres "Old Time Rock and Roll" ou "Shakedown", raccrochera à l'issue d'une dernière tournée nord-américaine, qui s'achèvera début mai, a annoncé mardi un porte-parole. La tournée, intitulée "Travelin' Man - The Final Tour" (l'homme qui voyage - la dernière tournée), démarra le 21 novembre à Grand Rapids (Michigan, nord) et s'achèvera le 2 mai 2019, sur une dernière prestation à Houston (Texas, sud). Agé de 73 ans, le musicien et chanteur avait été amoindri par des problèmes de santé, notamment une fracture vertébrale qui lui a valu une intervention chirurgicale l'an dernier.